

# ÍTEMA DEL DÍA

EDUCACIÓN ■ EFECTO DE LA CRISIS

## Cruz Roja duplica ayudas para material escolar desde 2011 por las carencias de las familias

■ Atiende a 631 niños este curso, por los 350 de hace dos ■ Afirma que cada vez más hogares no pueden afrontar este gasto básico

M.D.

Los graves problemas económicos que atraviesan muchas familias salmantinas se manifiestan en cada vez más dificultades para afrontar gastos básicos como la vuelta a las clases de los hijos, que implica la adquisición de libros y de material escolar, un desembolso que para muchos hogares resulta imposible. Así lo ha comprobado Cruz Roja en el inicio del curso de este año, en el que ha repartido casi el doble de ayudas para material escolar que hace dos años.

El coordinador de la ONG en Salamanca, Javier Vicente, explica que este curso han otorgado subvenciones a 631 niños, lo que supone un aumento de un 14% respecto a las del año pasado, cuando fueron 550, y casi el doble que hace dos, cuando se llegó a 350. Una tendencia que según el coordinador de Cruz Roja

demuestra las importantes carencias que atraviesan muchos hogares salmantinos por la crisis.

La demanda de este tipo de subvenciones se ha disparado en los dos últimos años coincidiendo con la decisión del Gobierno de incrementar el IVA en una gran parte de los artículos utilizados comúnmente en las clases de colegios e institutos. El tipo impositivo que se aplicaba a estos productos pasó el 1 de sep-

tiembre del año pasado del 4% al 21%, un aumento que al final se ha trasladado al consumidor y que ha dificultado aún más el acceso a muchas familias con problemas económicos, que deben afrontar gastos en septiembre que rondan los 300 euros por hijo sólo en libros y material escolar de acuerdo al último estudio de la OCU.

**MÁS PETICIONES DE AYUDAS PARA LIBROS.** Las necesidades de las familias también se trasladan a los libros de texto. Este año Cruz Roja ha incrementado la dotación de las subvenciones de los 15.000 a los 17.000 euros. Sin embargo, y pese a este esfuerzo económico, ha tenido que reducir la aportación que asigna a cada hogar para de este modo atender el mayor número posible de peticiones, un total de 150, señala Javier Vicente.

Hace un año el IVA de la mayoría de artículos pasó del 4% al 21%, lo que ha dificultado aún más el acceso a muchas familias



Campaña de la recogida de material escolar de Cruz Roja.

MEDIDAS ■ AHORRO

## Los ayuntamientos también idean fórmulas para reducir gastos educativos a los padres

■ Ayudas municipales y fondos de libros proliferan en los últimos años por la crisis

M.D.

El descenso el año pasado de la cuantía de las ayudas para libros de texto que otorgan la Junta y el Ministerio de Educación ha provocado que muchos ayuntamientos de la provincia hayan dado el paso adelante adoptando algún tipo de medida para facilitar la "vuelta al cole" de las familias o intensificar las que ya estaban en marcha. Un ejemplo es Santa Marta de Tormes. El Consistorio ha estrenado un nuevo fondo de libros que cuenta con más de 2.000 textos para los cursos de 3º de Primaria hasta Bachillerato, y que ha beneficiado a 200 familias. Además, ha establecido un convenio de colaboración con el

Instituto Torrente Ballester para que los padres que donen los libros de 6º de Primaria tenga preferencia a la hora de solicitar los de 1º de la ESO. A estas iniciativas se suman becas de 100 euros para 75 hogares que tienen hijos en Educación Infantil.

Otros municipios, se decantan más por las ayudas, como Miranda de Azán, que por primera vez destinará 4.000 euros para aportar ayudas para material escolar a los alumnos de la localidad, o Calvarrasa de Arriba, que adoptó esta medida el año pasado. Los más grandes, como Carbajosa, cuentan con un presupuesto más elevado, de 22.000 euros este curso.



### 4.000 euros para escolares en Miranda de Azán.

El Ayuntamiento de la localidad ha realizado un esfuerzo económico y por primera vez ha convocado ayudas para la compra de material escolar con 4.000 euros. En principio, la subvención beneficiará a medio centenar de estudiantes del municipio, 35 de enseñanzas obligatorias y el resto de Infantil, Bachillerato o Universidad./EFE

## ■ JUNTA Medidas extraordinarias para evitar que haya niños sin libros en el colegio

La Consejería de Educación se ha propuesto este año que ningún niño esté más de dos o tres días sin libros en el colegio. El director de Política Educativa, Fernando Sánchez-Pascuala, defendió en su última visita a Salamanca que la Junta ha dado instrucciones a los colegios para evitar situaciones de este tipo, que ya el curso pasado se dieron con más frecuencia como consecuencia de la crisis. Entre las medidas extraordinarias que se adoptan se encuentran la de facilitar a los alumnos sin libros los manuales que tiene el centro para el uso de los profesores, o bien algún texto que haya sobrado de los múltiples bancos de préstamo que se han creado en los centros. Como caso extremo, el colegio facilita incluso fotocopias a los niños para que puedan seguir las clases.

